

HAS 通信

Hoketsu Arrow Service



☆発行・編集☆

2026年1月号

株式会社 北越アローサービス



〒950-0855 新潟県新潟市東区江南1-9-1
TEL:025-286-1424 FAX:025-287-0065



ごあいさつ

2026年、新しい年を迎えましたがいかがお過ごでどうか。

今年は午年(うまどし)。馬の力強いイメージから「前進・飛躍・成功・繁栄」を象徴しており、何事も「ウマくいく」前向きな年です。

午年は新しいことや困難なことに果敢に挑戦することで大きな成果や成功が得られる年と言われています。

皆様が午年にあやかり、幸せな未来へ向かって、新たに挑戦し、成功するそんな1年になることを祈りつつ…

今年もどうぞよろしくお願ひいたします。

株式会社 北越アローサービス



「午年(うまどし)」は「馬年」ではない?

令和8年 2026年の干支は「午(うま)」。

「うまどし」は「馬年」ではなく、「午年」と表します。

なぜ「馬」ではないのか?調べてみました。

そもそも漢字を調べると、「馬」とは動物の馬を表し、「午」は干支の名前、時間や方角を表す記号とあります。「午」は動物ではなく、時間や方角を分かりやすくするためにつけた「しるし」のようなものです。

では、なぜ「午」が「うま」と読まれるようになったのか?干支はご存じ「子・丑・寅・卯・辰・巳・午・未・申・酉・戌・亥」の12種類からなっています。



この順番は天文学的な考え方からできました。古代中国では木星の公転周期が12年であることを元に、12等分して時間や方角を表すための記号を作ることにしました。

※「HAS通信」は弊社のユーザー様及び弊社より過去に情報を提供させていただいた企業様に発信させていただいております。

これが12支の起源と言われています。干支の子から亥の12個の漢字は中国で数を表します。ところが、当時の人たちにとってこの漢字の並びがとても難しく感じられたそうです。そこで、もっと身近に、覚えやすくするため、動物を当てはめる方法が生まれました。そして7番目に採用された動物が「馬」だったのです。

神様が動物たちの中からその年のリーダーを決めるためにお触れを出し…という逸話はもちろん作り話です。

また、時間を干支で数える方法は、先ず1日を12の刻(こく)に分けます。午前0時前後を「子の刻」として、そこから2時間ごとに丑・寅・卯…と順番に進んでいくとちょうどお昼の12時が「午の刻」になります。

お昼の12時は「正午」、午の刻よりも前が「午前」、後が「午後」と現在でもしっかり「午の刻」を活用しています。

「午」「馬」の違いが何となくお分かりいただけましたでしょうか。左図にあるように「午」の方角は「南」です。そして、「子」(北)と「午」(南)を結んだ線は子午線です。

また、船で面舵(おもかじ)いっぱい～／取舵(とりかじ)いっぱい～とセリフを聞いたことありませんか?面舵は右、取舵は左に舵を切ることを言います。

面舵は「卯(右)の舵」、取舵は「酉(左)の舵」と12支の方位が由来です。

このように日頃から何気なく使われている干支の表現。今年は午年だけに「上手く」物事が運び、「美味しい」ものが食べられ、笑顔が絶えない毎日であることを期待します。

弊社からのお知らせ 取扱商品の一部を価格改定します

弊社取扱商品の一部商品につきまして2026年3月21日ご注文分より価格を改定させていただきます。

昨今の為替及び調達部材の高騰の影響により仕入先メーカーから商品価格の改定(値上げ)が同日より予定されています。それに伴い、仕入価格が変動した商品に関し、やむを得ず価格改定を実施させていただくことになりました。

お客様には多大なご迷惑をお掛けしますが、何とぞご理解を賜りますようお願い申し上げます。

◇ 対象商品

高容量SDカード(128/256GB)

◇ 価格改定額について

弊社スタッフまで個別にお問合せください



タイムスリップ

12年前・2014年は？

今年の干支は「午」。年男・年女という方も多いかと思います。その午年ですが一回り前の2014年(平成26年)はどんな出来事があったのかタイムスリップしてみましょう。

- ◇ STAP細胞論文に捏造や改ざん
- ◇ ソチ冬季五輪開催 フィギュアスケート 羽生結弦が金メダル
- ◇ 昼の長寿番組「笑っていいとも！」が放送終了
- ◇ 消費税が5%から8%へ増税
- ◇ 青色LED ノーベル物理学賞受賞
- ◇ 富岡製紙場が世界文化遺産に登録
- ◇ 御嶽山が7年ぶりに噴火し、50人以上が死亡

また、その年の流行語大賞は「ダメよ～ダメダメ」「集団的自衛権」の2つが選ばれました。

映画「アナと雪の女王」が流行ったのも2014年でした。
さらに、過去の午年にさかのぼると…

- | | |
|---------|------------------------|
| 2002年 | FIFAワールドカップ 日韓大会 |
| (平成14年) | 多摩川にアゴヒゲアザラシのタマちゃん出現 |
| 1990年 | バブル経済崩壊で株が暴落 |
| (平成2年) | 「ちびまる子ちゃん」が放送開始 |
| 1978年 | 新東京国際空港(成田)開港 |
| (昭和53年) | 60階建の高層ビル「サンシャイン60」が開館 |
| 1966年 | ビートルズ来日 |
| (昭和41年) | 日本の総人口が1億突破 |
| 1954年 | マリリン・モンロー来日 |
| (昭和29年) | 力道山などプロレスブーム |

また、2026年に予定されている出来事は…

- ◇ イタリア・ミラノ 冬季オリンピック開催(2月)
- ◇ ワールドベースボールクラシック開催(3月)
- ◇ FIFAワールドカップ アメリカ・カナダ・メキシコ大会開催(6月)

午年の傾向をAIに尋ねると「変化や新しいことに積極的に取り組む年」そして「努力次第で成功を収めやすい」と返事が返ってきました。

今年は新しいことに挑戦し、努力すれば、「ウマく」行く。これを信じて1年頑張ってみるのはいかがでしょうか。



編集後記

年末の休みに茨城県牛久市に行ってきました。最初にいきなりですが腹ごしらえのため、回転寿司に向かいました。知らない土地で食事をするときは人気メニューか口にしたことがないメニューを食べることにしています。

そのお店で見つけた「磯味軍艦」。写真で見るもネタが分からず興味本位で注文しました。後からネットで調べて分かったことですが、正体はかまぼこを青海苔とマヨネーズで和えた具材でした。これがとても美味しい軍艦巻で感動しました。

お腹を満たし次に向かったのは、もちろん牛久と言えば日本一の大きさを誇る「牛久大仏」。高さは120mもあり、奈良の大仏が掌に乗るほどの大仏です。

移動中ずっと曇り空でしたが、大仏様に到着した途端、嘘のように雲が取れ青空が見えるようになりました。

大仏様を間近で見て、開口一番発した言葉が「でけえ」の一言。高崎の白衣大観音も大きいと思いましたがその高さは41.8m。いかに牛久大仏が大きいことが分かります。

大仏様は胎内に入ることができます。エレベーターで一気に地上85m、ちょうど大仏様の胸の高さが展望台です。展望台からは関東平野のはるか遠くを眺めることができます。

また、胎内には色々な展示物があり、食い入るように見ていました。気付けば閉園時間まで堪能し大仏様をあとにしました。

1日の締め括りは宿泊先の土浦で、20年以上営んでいる串焼き屋で焼き鳥を片手に舌鼓を打ちました。

年末旅行で日本一の大仏様を拝観し、地元の最高の一品を口にすることでき、満足で締めた茨城旅行でした。



<磯味軍艦>



高さ120mの牛久大仏



<焼き鳥に舌鼓>

お問合せ・ご相談は..

TEL:025-286-1424 FAX:025-287-0065

<FAXでのお問合せ>

①対象商品

- デジタルタコグラフ
- デジタコ関連システム
- (勤怠システム／運行指示書／クラウド点呼システム)

②ご要望

- | | |
|--------------------------------|-------------------------------------|
| <input type="checkbox"/> 製品紹介 | <input type="checkbox"/> 資料送付希望 |
| <input type="checkbox"/> 御見積依頼 | <input type="checkbox"/> 補助金についての説明 |

貴社名	
お名前	
ご連絡先	